

La famille des Bergères de Rigauville

Raymond-Blaise des Bergères

La campagne désastreuse du gouverneur de la Barre contre les Iroquois en 1684 décida le roi de France à le rappeler. Le 1er janvier 1685, le marquis de Denonville était nommé gouverneur de la Nouvelle-France.

Le roi donna au nouveau gouverneur un renfort de 500 soldats. Le marquis de Denonville arriva à Québec le 29 juillet 1685, accompagné de 350 soldats et d'une vingtaine d'officiers. 150 soldats étaient morts pendant la traversée.

Raymond-Blaise des Bergères était du nombre des officiers arrivés ici en même temps que le marquis de Denonville.

Le jeune officier, originaire de la paroisse Saint-Pierre, ville d'Orléans, était fils de Jean des Bergères et de Marie Boucher.

Les attaques réitérées des Iroquois contre les alliés des Français engagèrent le marquis de Denonville à aller porter la guerre dans leur pays. Tout l'hiver de 1686-1687 se passa à faire les préparatifs de cette expédition.

Le 13 juin 1687, l'expédition forte de près de 2,000 hommes partit de Montréal. Les milices avaient pour chef M. Dugué de Boisbriand, ancien capitaine au régiment de Carignan. Le chevalier de Vaudreuil commandait les troupes régulières. M. de Callières était commandant en chef des deux divisions de l'armée sous les ordres du marquis de Denonville.

M. des Bergères était de cette expédition.

Après avoir brûlé les villages iroquois et avoir tué un grand nombre de ces barbares, M. de Denonville se décida à revenir au pays.

Mais il s'arrêta avant à Niagara avec toute son armée pour y rétablir le fort de ce nom.

Le dernier jour de juillet 1687, le fort était entièrement terminé. M. de